

## 4 Société et Culture

## Ici et ailleurs

## •Religion

## Décès de l'ancien exorciste du Vatican

L'ancien exorciste du Vatican et du diocèse de Rome, Gabriele Amorth est mort à l'âge de 91 ans, ont indiqué, hier, les médias italiens, citant son entourage. Nommé prêtre en 1954, il est chargé quelques années plus tard de seconder celui qui est alors le prêtre exorciste du Vatican, le Père Candido Amantini, avant de lui succéder en 1990. Il fonde à cette date l'Association internationale des exorcistes (AIE), qu'il présidera jusqu'à sa retraite à l'âge de 75 ans en 2000. Cette association compte aujourd'hui quelque 250 exorcistes dans le 30 pays. L'exorcisme, auquel Jésus avait recours selon la tradition des Évangiles, revient à "chasser les démons", forces du mal qui "possèdent" une personne. Le père Amorth a réalisé quelques 160.000 exorcismes, selon une maison d'édition française.

## •Gastronomie

## Chefs cuisiniers altruistes

Un banquet au profit des migrants, des spaghettis pour aider les victimes du séisme en Italie, des ateliers pour les malades du cancer : les chefs ajoutent de plus en plus la solidarité à leur menu. La cuisine comme "liant social" : c'est le thème de "Plats de résistance", un événement organisé le 24 septembre prochain à Paris, auquel participent 13 "chefs, artisans et restaurateurs philanthropes venus du monde entier", parmi lesquels, le Libanais Kamal Mouzawak et le Français Pierre Gagnaire.

## •Archéologie

## Ötzi, 25 ans de scoops scientifiques

Vingt-cinq ans après sa découverte par un couple de randonneurs dans les Alpes italiennes, le corps momifié d'Ötzi, "l'homme des glaces", reste une mine inépuisable de renseignements pour les chercheurs, qui n'ont pas encore percé tous ses secrets. Quand il est découvert à 3.210 mètres d'altitude par les randonneurs allemands Helmut et Erika Simon, le 19 septembre 1991, le corps est si remarquablement conservé que la police ouvre une enquête pour "recherche des causes de la mort". Il s'avère rapidement que le décès remonte à 5.000 ans. Ötzi constitue une découverte sensationnelle, à l'origine d'une foule de questions encore sans réponses aujourd'hui, sur lesquelles plancheront, à partir de ce lundi, des scientifiques réunis à Bolzano, en Italie.

Rassemblés par F.B.E.M

## Religion

## L'argent est-il un bon maître ?

Christian KOUIGA

Libreville/Gabon

**Sujet complexe qui a constitué, hier, l'épicentre de la prédication dominicale à la cathédrale Notre Dame de l'Assomption de Sainte-Marie.**

"VOUS ne pouvez pas servir à la fois Dieu et l'argent". Tiré du livre de Luc 16, V. 13b, ce sujet a été au centre de la prédication d'hier, à la cathédrale Notre Dame de l'Assomption (Sainte-Marie) qui a refusé du monde. Surtout qu'à la veille de la dernière proclamation des résultats de la présidentielle par la Cour constitutionnelle, l'autre thème de prédication portait, à juste titre, sur la notion de la paix. Celle dont notre pays a besoin. Davantage en cette période.

Mais pour le prêtre officiant, "l'argent est certainement un bon serviteur, mais un mauvais maître". Pour peu, dira-t-il, "servir l'argent c'est en devenir esclave". Un argument partagé par l'Abbé Eric



Photo : Boubala

La cathédrale Sainte-Marie où se poursuit la Neuvaine du Rosaire pour la paix commencée le 15 septembre 2016 (Photo de droite) : Les fidèles de l'église Notre Dame de l'Assomption Sainte Marie écoutant le prédicateur.



Photo : Bandoma

Kambaza, par ailleurs éditorialiste du "Paraclet" (feuille paroissiale de Sainte-Marie), selon qui le Seigneur veut nous libérer de l'esclavage en faisant en sorte que l'homme soit véritablement libre. "Libre pour aimer Dieu, libre pour faire la volonté de Dieu, Libre pour servir Dieu". Or, aujourd'hui, que remarque-t-on ? Que "l'homme en général se tourmente pour s'enrichir. Y applique même son intelligence pour le devenir (...). Oubliant qu'il ne sert à rien de poursuivre du regard ce qui va disparaître (...). Car la richesse se fait des ailes, et comme l'aigle prend son

vol vers les cieux". Proverbe. V. 5. Aux nombreux fidèles du jour, il ajoutera, au passage, que le Seigneur ne veut rien nous enlever : "au contraire, en sa libéralité, pour nous, il s'est fait pauvre de riche qu'il était, afin de nous enrichir de sa pauvreté" (2Co 8,9). C'est donc en Jésus-Christ qu'il faut se confier. "Car en lui se trouvent cachées toutes les richesses (...) Au Seigneur est toute la terre et celle qu'elle renferme, le monde et tous ceux qui l'habitent". Et que "c'est bien pour cette raison qu'il nous commande de l'aimer sans partage : de tout

cœur, de toute notre âme et de tout notre pouvoir" (Dt 6,5). Moralité du prédicateur du jour, "quiconque aime l'argent ne se rassasie pas d'argent, qui aime l'abondance n'a pas de revenu, cela est vanité" (Qo 5,9). Comme pour rappeler, qu'heureusement, "en dehors de l'argent, Dieu nous donne bien d'autres responsabilités, dans nos familles, nos lieux de travail, nos communautés chrétiennes... Assumons ces responsabilités avec amour, justice, humilité et renoncement...". En raison des événements douloureux survenus dans

notre pays au lendemain de l'annonce des résultats provisoires de l'élection présidentielle, le deuxième thème de la prédication a porté sur la paix. Au nom de l'église catholique, les autorités de Sainte-Marie ont invité tous les chrétiens et l'ensemble des Gabonais à la paix et la réconciliation. Pour épargner le Gabon des affres d'une guerre civile aux effets inimaginables. Rappelant, comme cela est écrit dans le livre de Proverbes, que "la voie des méchants est comme les ténèbres; ils n'aperçoivent pas ce qui les fera tomber".

## Aménagement des Bassins versants

## Les habitants des Belles-Peintures à l'œuvre pour limiter les dégâts

LLIM

Libreville/Gabon

**En prévision de la prochaine saison des pluies qui s'annonce déjà, et au regard des nombreuses inondations qu'elles subissent depuis l'effondrement de la buse sous-chaussée jouxtant leurs habitations, les populations du quartier Belles-Peintures, réunies en collectif, ont procédé, samedi dernier, au curage de ce "passage" des eaux usées.**

A l'initiative des populations du quartier Belles-Peintures, victimes des inondations récurrentes consécutives à l'effondrement d'une buse sous-chaussée jouxtant leurs habitations, une opéra-



Photo : LLIM

Les habitants du quartier Belles-Peintures en pleine action de curage du canal.

tion de curage de ce canal d'évacuation des eaux usées a été organisée, le week-end écoulé, en vue de prévenir d'éventuels débordements d'eau, comme ce fut le cas l'an passé, entendu que la sai-

son des pluies approche inexorablement. C'est donc munis qui de pioches, de houes, qui de machettes, de pelles...que nombre d'habitants de ce quartier du troisième arrondissement de la commune de Libreville ont décidé d'engager une véritable opération "retroussons les manches", samedi écoulé, dès 7h du matin. Justifiant cette action, l'un des membres dudit collectif, en l'occurrence Fabrice Koumbangoye, a expliqué: "Depuis longtemps, nous sollicitons l'assistance des autorités. Mais nous faisons toujours face à un mutisme de leur part. Devant leur détachement, nous avons décidé de prendre la problématique à bras-le-corps en initiant

cette opération de salubrité ou de curage puisque la saison des pluies pointe déjà à l'horizon. C'est une opération ponctuelle qui ne résoudra pas le problème définitivement"... Un autre habitant du quartier, une pelle à la

main, a émis le même vœu. Il admet que leur initiative n'est qu'une solution temporaire prise pour "limiter les dégâts". D'où l'appel lancé aux pouvoirs publics à se pencher sur la question, avant l'arrivée des averses.



Photo : LLIM

Une vue en hauteur de la buse de Belles-Peintures aujourd'hui défectueuse.

